Inoperancia financiera de Luz y Fuerza absorbe 140 mil mdp (El Financiero 12/10/09)

Inoperancia financiera de Luz y Fuerza absorbe 140 mil mdp (El Financiero 12/10/09) Eduardo Jardón Lunes, 12 de octubre de 2009 Desde 1994, las finanzas de la compañía han sido deficitarias.El monto de sus ventas es inferior a las compras de energía. Arrastra la empresa elevados pasivos laborales. · No hay privatización: FCH En lo que va de la presente administración, el gobierno ha transferido a Luz y Fuerza del Centro (LFC) 140 mil millones de pesos debido a su inoperancia financiera. Tan sólo para este año se programaron 41 mil 946 millones de pesos, una cifra cercana al presupuesto que ejercerán las secretarías de Energía, la de Medio Ambiente y Recursos Naturales o la Defensa Nacional. Desde su creación, en 1994, las finanzas de la paraestatal han sido deficitarias, ya que sus ingresos no son suficientes para cubrir sus gastos. En los últimos años, de hecho, sus ingresos netos resultaron negativos, debido a que el monto de sus ventas fue inferior a las compras de energía. La mayor parte del fluido que suministra LFC es generado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya que su capacitad instalada es significativamente inferior e insuficiente para los requerimientos de abasto: mil 174 megavatios, contra 49 mil 934 megavatios de la segunda. Además de la dependencia de los recursos del gobierno para su subsistencia, la empresa arrastra indicadores operativos desfavorables y elevados pasivos laborales, lo que implicó el uso de recursos cada vez mayores para el pago de pensiones. Para este año se programaron 11 mil 825 millones de pesos para el pago a los trabajadores retirados, monto equivalente a 29 por ciento del total de recursos de la empresa. Se estima también que las pérdidas de energía eléctrica de LFC representan 31.7 del total, cantidad significativamente superior al 10.5 de la CFE. Enormes pérdidas Un documento del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) establece que estas pérdidas se deben a factores técnicos, que ocurren en las líneas de transmisión, por su transporte desde puntos muy remotos. Pero también se explica por el consumo ilícito originado por asentamientos irregulares, alteración de medidores y en la facturación, y errores en la toma de lectura y en la estimación de consumos. En otras comparaciones, los resultados también le son adversos: el tiempo de interrupción por usuario en 2008 fue de 148 minutos, contra 131 de la CFE. Cifras del Tercer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón señalan que el número de inconformidades por cada mil usuarios fue de 11 el año anterior, contra 5.2 de la CFE. Según el documento del CEFP, los recursos que el gobierno le proporciona a la paraestatal se destinan principalmente a gasto corriente, y no a subsanar la débil estructura financiera, y las asignaciones para gasto de inversión resultan menores a las necesidades. Menciona que las acciones emprendidas para superar problemas operativos, como cartera vencida y pérdidas de energía, no han sido suficientes para cubrir los requerimientos de reinversión. El estudio indica que la operación sostenida por las transferencias del gobierno representa un alto costo, debido a que no resuelven el problema de fondo, pues en un alto porcentaje se destinan al sostenimiento del gasto corriente de operación. Durante el primer semestre la empresa erogó 13 mil 568 millones de pesos, de los cuales cinco mil 918 millones fueron para nómina y nueve mil 953 millones para pensiones y jubilaciones, y en inversión física apenas se ejercieron mil 583 millones.